



PULSO POLÍTICO



CÁRTELES MEXICANOS, "TERRORISTAS": EU

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Los cinco principales cárteles mexicanos de la droga que controlan amplias regiones de entidades federativas, figuran en la lista del Departamento de Estado de Estados Unidos que serán declarados "Organizaciones Terroristas Extranjeras", en la que incluyen a los del Clan del Golfo, de Colombia; el Tren de Aragua, de Venezuela, y la Mara Salvatrucha, de El Salvador, por considerar que constituyen una amenaza de seguridad nacional de aquel país.

Al mismo tiempo, el general Gregory Guillot, jefe del Comando Norte de Estados Unidos, confirmó en una audiencia en el Senado que el Ejército de ese país ha aumentado su vigilancia de los cárteles mexicanos, y solicitó que se le otorguen facultades legales para que esas operaciones se realicen conjuntamente con unidades de élite de las Fuerzas Armadas de México.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

En medio de acusaciones de la oposición de que se van a robar los ahorros de millones de trabajadores y a pesar de advertencias empresariales y sindicales en el mismo sentido, Morena y sus aliados en el Senado aprobaron la reforma a la Ley del Infonavit, y con la misma prisa con la que le dieron luz verde, la turnaron al Ejecutivo federal, por lo que nadie se sorprenda si comienzan a verse movilizaciones de los afectados.

El pleno de la Suprema Corte desechó, por improcedente, la petición del Tribunal Electoral de que cuatro de los ministros, incluidos la presidenta Norma Lucía Piña y Alfredo Gutiérrez, se excusaran de participar en la discusión del proyecto de éste y dio un plazo de 24 horas a los jueces de amparo a que revocuen las suspensiones que otorgaron para frenar la elección judicial por ser improcedentes, pero también criticaron a las autoridades que no acataron órdenes judiciales.

A su vez, la ministra Margarita Ríos Farjat y su colega, Alberto Pérez Dayán, exhortaron al INE a apegarse a la Constitución en el registro de candidaturas del Poder Judicial, como si éste las hubiera postulado, cuando en realidad surgieron de la tómbola que el Senado organizó por orden del Tribunal Electoral.

Ante el hecho de que aviones militares de Estados Unidos han incrementado sus sobrevuelos en la frontera y costas de entidades sedes de los cárteles mexicanos, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo ayer que eso es "parte del diálogo, no nos alarma", aunque agregó que solicitará una explicación a la administración Trump sobre esas actividades.

La amenaza del presidente Trump fue ayer contra los países que conforman el BRICS —Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica— de imponerles unos aranceles recíprocos de 100 por ciento "si juegan con el dólar", si pretenden sustituirlo como moneda de referencia para las transacciones financieras.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx
@MXPulsoPolitico